

MARTES 26 DE ENERO DE 2016

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

NINGÚN POLÍTICO DEBE TENER NEXOS CON NARCO: DOMÍNGUEZ

Por Marco Antonio Estrada y Norma Ayala

De acuerdo con la nota publicada el pasado domingo en la edición nacional de EL UNIVERSAL sobre Margarita Zavala, quien señaló que el crimen ha afectado las estructuras del Partido Acción Nacional (PAN), el gobernador Francisco Domínguez Servién comentó que no solo será necesario pedir disculpas a los militantes del blanquiazul sino a toda la ciudadanía. “Yo no nada más digo lo que dijo Margarita Zavala; una disculpa pública, primero a los ciudadanos y después a la militancia de esta diputada local (Lucero Sánchez), donde se demuestra, con documentos falsos fue a visitar al Chapo Guzmán”. A decir del dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero, los actuales panistas que encabezan un puesto de elección popular en el estado, y que en su momento fueron candidatos, cuentan con un perfil honesto y transparente, avalados por el partido y la ciudadanía. Lo anterior ante las declaraciones vertidas por Margarita Zavala, en el sentido de que el crimen organizado ha afectado la estructura del partido. (EUQ, 1 y 3)

INICIARÁ PURGA DE PANISTAS LA PRÓXIMA SEMANA: BÁEZ

Por Alejandrina López

Tras convocar a comparecer a cerca de 150 militantes albiazules por supuestamente apoyar a candidatos de otros partidos durante los pasados comicios electorales, el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Luis Báez Guerrero, indicó que estos casos se resolverán a más tardar la próxima semana. (PA, 3)

PAN APOYA RECORTE DE 50% PARA PARTIDOS

Por Zulema López

El PAN avala las declaraciones del obispo de Querétaro Faustino Armendáriz Jiménez respecto a que resulta excesivo el financiamiento público que se destina a los partidos políticos, de ahí que el blanquiazul busca que los recursos se reduzcan en 50 por ciento, declaró el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Luis Báez Guerrero. "Coincido plenamente con lo manifestado por el obispo, tan es así que el Partido Acción Nacional (PAN), el año pasado presentó una iniciativa en el Congreso de la Unión para que financiamiento de los partidos políticos se pudiera reducir en 50 por ciento, esa iniciativa está presentada por el grupo parlamentario del PAN en el Congreso federal. (DQ, 1 y 3)

FUEGO AMIGO / ALISTAN EL HORNO

En el 1810: Al término de su desayuno con la senadora Marcela Torres Peimbert, el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional, José Báez Guerrero, anunció que la semana próxima iniciará la purga de militantes que presuntamente jugaron las contras en las elecciones del año pasado. (PA, 1)

CARTÓN “SÍ...AJÁ...”

Por Pepe Gómez

Dibuja al dirigente estatal del PAN, vestido de vampiro, diciendo: ¡Claro! Los partidos políticos ya no debemos sangrar tanto al erario, de hecho proponemos que nos reduzcan el 50% del dinero que nos regalan...digo, que nos asignan. (DQ, 3)

MARTES 26 DE ENERO DE 2016

PRI

CUESTIONA PRI PRIMEROS 100 DÍAS DEL PAN

Por Enrique Zamudio

Los primeros 100 días de los gobiernos del PAN han sido vergonzosos, aseguró el presidente del CDE del PRI, Juan José Ruiz Rodríguez, quien dijo que la falta de “rumbo y brújula” ponen en riesgo los logros construidos por varias generaciones de queretanos. (N, 4)

PRD-MORENA

PRD A OBISPO: "LOS PARTIDOS NO RECIBEN DEMASIADO DINERO"

Por Domingo Valdez

Mientras que el líder del PRD, Adolfo Camacho Esquivel, reprobó las declaraciones del obispo de la diócesis de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, sobre las cuantiosas sumas de dinero que reciben los partidos políticos frente a las necesidades de un pueblo pobre, el dirigente de Morena, Carlos Peñafiel Soto, coincidió con el purpurado al señalar que el dispendio de recursos públicos atenta contra la justicia social. (EUQ, 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PANCHO: APOYO TOTAL A TAXISTAS

Por Elvia Buenrostro

Los servicios de taxi Uber y Cabify en el estado serán metidos a la ley, además de total apoyo a los taxistas que trabajan en orden manifestó el gobernador Francisco Domínguez Servién. Detalló que esta semana platicará con Alejandro Delgado Osoy, director del IQT, porque se debe acatar el ordenamiento de la Secretaría de Economía en lo que se refiere a la operación de firmas como Uber y Cabify. (DQ, principal)

PA: VIOLAN A DOS EN ASALTO A MOTEL

Por Rafael Vigil

Tres sujetos perpetraron un violento asalto en las instalaciones del Motel Deseo, situado sobre Avenida Cerro del Sombrerete, además de que abusaron sexualmente de dos empleadas de limpieza. (PA, principal)

EUQ: EXHORTAN A UNIDAD GLOBAL ANTE CRIMINALES

Por Lenin Robledo

“El Ministerio Pública es una pieza esencial del Estado de derecho, cuyo objetivo es brindar de manera imparcial acciones eficaces que combatan el delito, así como la procuración de justicia”, señaló Arely Gómez, titular de la PGR, quien inauguró la Primera Reunión de la Comisión Técnica de la Asociación Iberoamericana de MP, que se lleva a cabo desde ayer y concluirá mañana, en el Instituto de Formación Ministerial, en el municipio de San Juan del Río. (EUQ, principal)

N: FRENTE COMÚN

Por Verónica Ruiz

Hoy nos congrega el interés primordial de construir un frente común ante delitos asociados a la delincuencia organizada con tráfico de drogas, la trata de personas y el secuestro aseveró ayer en San Juan del Río, la

MARTES 26 DE ENERO DE 2016

procuradora Arely Gómez, al inaugurar junto con el gobernador Francisco Domínguez Servién, la primera reunión de la Comisión Técnica de la AIAMP. (N, principal)

AM: PIDE FRENTE COMÚN CONTRA DELINCUENCIA

Por Francisco Velázquez

Con el objetivo de impulsar el desarrollo de las estrategias conjuntas y enfrentar de manera coordinada amenazas a la sociedad como la delincuencia organizada, el narcotráfico, el terrorismo y la trata de personas, de ayer y hasta el 27 de enero se llevará a cabo la Primera Reunión de la Comisión Técnica de la Asociación Iberoamericana de Ministros Públicos (AIAMP) en el municipio de San Juan del Río, Querétaro. (AM, principal)

CQ: RESCATARÁ PANCHO RÍO PUEBLITO

El gobernador Francisco Domínguez Servién presentó el proyecto de regeneración urbana del pase Río Pueblito, el cual tendrá una inversión de 93 mdp, provenientes del Fondo Metropolitano 2015. (CQ, principal)

PODER EJECUTIVO

LLAMA GOBERNADOR DE QUERÉTARO A FRENTE COMÚN CONTRA LA DELINCUENCIA

El gobernador Francisco Domínguez Servién llamó a representantes de 21 países iberoamericanos a unir fuerzas contra la delincuencia organizada, al participar en la primera reunión de la Comisión Técnica de la Asociación Iberoamericana de Ministerios Públicos (AIAMP). “Hoy nos congrega el interés primordial de construir un frente común ante delitos asociados a la delincuencia organizada como el tráfico de drogas, la trata de personas, el secuestro, entre otros”, subrayó en presencia de titular de la PGR, Arely Gómez González. Además de dar la bienvenida a los Ministerios Públicos de Iberoamérica, incluidos España y Portugal, el mandatario refirió que el hecho de que se reúnan durante tres días en el Instituto de Formación Ministerial, Policial y Pericial de la PGR, honra el papel relevante que Querétaro desempeña en el orden nacional e internacional. (DQ 1 y 3, CQ 1 y 5, AM 1 y 2, N 1, PA 1)

DEFINIRÁ PEÑA CELEBRACIONES POR CENTENARIO DE LA CONSTITUCIÓN

El gobernador Francisco Domínguez Servién confirmó la visita del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, al estado para la celebración del 99 aniversario de la Constitución de 1917 y la inauguración de la quinta planta de la empresa aeronáutica Safrán. La cita es el 5 y 11 de febrero, respectivamente; para la primera fecha se detalla una agenda con el secretario particular del jefe del Ejecutivo federal para anunciar las celebraciones del Centenario de la Constitución. (CQ 2, DQ 4, N 2, AM 9, PA 1)

FRANCISCO DOMÍNGUEZ SE REÚNE CON VICEPRESIDENTE DE TOYOTA

El gobernador Francisco Domínguez Servién recibió la visita del vicepresidente de Toyota, Nobuzo Jun Umemura, quién indicó al mandatario estatal que Querétaro cuenta con un gran potencial para que se asienten los proveedores directos de la planta de esta empresa que se instalará en Apaseo el Alto, Guanajuato. Durante la visita, el vicepresidente de Toyota señaló que, como comienzo, el centro corporativo que administrará la transición de la planta automotriz al estado vecino se asentará en el Campus Corporativo Empresarial, en Querétaro. (EUQ 4, DQ 11, N 4, AM 7)

MARTES 26 DE ENERO DE 2016

ANUNCIA PANCHO INVERSIÓN EN SECUNDARIA

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció una inversión de 7 mdp, para ejecución de diversas obras en materia de infraestructura educativa, en beneficio de la escuela secundaria técnica # 18 “Fernando de Tapia”, ubicada en la comunidad de Palo Alto, en el municipio El Marqués. (CQ 7, DQ 4, AM 7, N 4)

ESTAMOS EN LA “CONTENCIÓN” DE LA CRIMINALIDAD: PANCHO

Por Jorge Vargas Sánchez

En la primera rueda de prensa luego de su viaje de negocios por España, el gobernador Francisco Domínguez anunció que en breve hará “la presentación de la descomposición” que recibió de la administración pública estatal pasada, a la que culpó de haber ocultado todo. (PA, 8)

DESCONOCE GOBIERNO PRESENCIA DE LA MARA SALVATRUCHA

Por Andrea Martínez

El gobernador Francisco Domínguez, informó que investigará la supuesta presencia de maras en Santa Rosa Jáuregui, tal como recién lo dio a conocer el rector de la Universidad Politécnica de la mencionada delegación. (...) aclaró que su gobierno, la PGJ y la SSC desconocen la presencia de maras en Santa Rosa Jáuregui. (CQ, 4)

SE ADQUIRIRÁN 170 NUEVAS UNIDADES DE TRANSPORTE: IQT

Por Rubén Pacheco

Para satisfacer la demanda de transporte público en la zona metropolitana se adquirirán 170 nuevas unidades que trabajarán con gas natural señaló, Alejandro Delgado Osoy, director del IQT. (N 1 y 4)

SE UBICA DESOCUPACIÓN EN 4.5%, SEGÚN INEGI

La tasa de desocupación en el estado, durante diciembre de 2015, se ubicó en 4.6%, en tanto que en el mismo mes de un año previo este dato alcanzó el 5.4%; mientras que a nivel nacional la tasa fue de 4.4%, informó el INEGI. Los datos de desocupación coinciden con un periodo en que diversas empresas concluyen los contratos anuales con sus colaboradores, los cuales son liquidados de manera temporal, pues el mercado no requiere de sus mercancías, sin embargo, es en los primeros meses del año cuando este número de empleos se recupera, de acuerdo con lo dicho por Marco del Prete, titular de la Sedesu. (EUQ, 2-B)

SEXTA TASA MÁS ALTA DE DESEMPLEO, EN DICIEMBRE

Con poco más de 34 mil personas desocupadas cerró el último mes del 2015 el estado de Querétaro, ubicándose con la sexta tasa más alta en el país con el 4.6%, informó el INEGI. (DQ 9, AM 7)

ESTIMAN DISMINUCIÓN DE ÍNDICES DELICTIVOS EN 3 MESES

Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno del estado, indicó que se espera que en tres meses los índices de delincuencia bajen en relación a lo que se registra en estos momentos. (CQ 4, DQ 10, N 6)

DISMINUYEN DELITOS 6.70%

Por Francisco Velázquez

La incidencia delictiva del fuero común descendió 6.70% en 2015 con respecto al año 2014, en términos totales en el estado, según cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, cuyo corte es al 31 de diciembre de 2015. (AM, 2)

MARTES 26 DE ENERO DE 2016

AVANCE POSITIVO EN EL CASO DE YOSHELINE: PGJ

Por Rubén Pacheco

Alejandro Echevarría, titular de la PGJ, señaló que gracias a la difusión de un video donde aparece la joven Yosheline Arenas abordando un vehículo y a la solicitud de colaboración ciudadana hay avances en la investigación. (N, 1 y 3)

PODER LEGISLATIVO

ABREN CONVOCATORIA PARA ELEGIR MIEMBROS

Por Marco Antonio Estrada

A una semana de que venza el plazo establecido por el gobierno federal, este lunes los diputados de la mesa directiva presentaron la apertura de la convocatoria para elegir a los comisionados que se integrarán a la Comisión Estatal de Información Gubernamental (CEIG), quienes solo tendrán cuatro días para analizar perfiles, pues cerrará la convocatoria el próximo jueves. Al tomar la palabra, el diputado presidente de la mesa directiva, Roberto Carlos Cabrera Valencia, señaló que será este órgano del Poder Legislativo el encargado de emitir la convocatoria, y quien se encargará del proceso para la asignación o nombramiento de los dos comisionados que habrá de culminar el próximo 31 de enero. (EUQ, 4)

DETECTAN MARAS SALVATRUCHAS EN SJR

El diputado Roberto Cabrera Valencia, Presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura del estado, señaló que se toman acciones para evitar su expansión, porque también hay presencia de esta banda en la zona metropolitana. (CQ 4, DQ 12, AM 4, PA 7)

DIPUTADA BUSCA EL ABASTO TOTAL DE MEDICINAS BÁSICAS

El abasto de medicamentos del cuadro básico para centros de salud del estado será de 100%, de acuerdo con el proyecto que plantea la Secretaría de Salud para este año en curso, dio a conocer la diputada María Alemán. Dijo que durante las mesas de trabajo entabladas con Alfredo Gobera, el año pasado existieron problemas en este rubro, derivado de una insuficiencia presupuestal que, aseguró, este año se buscó minimizar. (AM 6, PA 7)

MUNICIPIOS

SE COMPROMETE VEGA A REFORZAR SEGURIDAD

Por Rossy Martínez

Lamenta Guillermo Vega Guerrero, edil de San Juan del Río, los acontecimientos que enlutaron el hogar de la familia Mondragón, tras el asesinato de Víctor Hugo, chofer baleado este fin de semana a plena luz del día en el centro del municipio. (...) Asimismo, reconoció haberse puesto en contacto con Juan Martín Granados, SEGOB, y con Alejandro Echeverría, PGJ, a quienes solicitó se ponga especial interés a los casos donde resultaron privadas de la vida de dos personas en la demarcación durante los últimos días. (PA, 3)

MARTES 26 DE ENERO DE 2016

INFORMACIÓN GENERAL

CREAN APP PARA FOMENTAR LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Por Marco Antonio Estrada

Con la aplicación móvil Pleno Ciudadano, creada por la Asociación Propulsar, se busca abatir la apatía de la ciudadanía respecto a los temas políticos, por lo que se pretende acercar toda la información legislativa federal a las personas, fomentando una cultura de la transparencia, rendición de cuentas, y por parte de la sociedad mayor involucramiento. Actualmente esta aplicación incluye a 60 diputados, aunque el objetivo es que se llegue a los 628; esta aplicación gratuita para dispositivos Android e IOS ha sido descargada por aproximadamente 12 mil personas, situación que a decir de la gerente de Marketing de Propulsar, Ana Cecilia Vélez Flores, abona a impulsar la participación ciudadana. (EUQ, 4)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Panistas se desmarcan. Derivado de las declaraciones vertidas por la señora Margarita Zavala, en el sentido de que el crimen organizado ya penetró la estructura del panismo, el dirigente de este instituto político, José Luis Báez, esquivó literalmente tal mención, justificando que el hecho de que una diputada de su partido en Sinaloa esté siendo investigada por su relación con Joaquín Guzmán Loera, no afecta en nada la imagen del blanquiazul. Declaraciones semejantes se dejaron escuchar el día de ayer por varios panistas queretanos. Desmarque total. La Segunda Zona Metropolitana. Con la visita de Rosario Robles el día de hoy, se podría dar el nombramiento oficial de la Segunda Zona Metropolitana al área comprendida del corredor San Juan del Río-Tequisquiapan; acompañado del anuncio de diversas obras tanto para la Zona Metropolitana que contempla los municipios de El Marqués, Huimilpan, Querétaro y Corregidora, como los primeros que se mencionan en esta columna. Nos comentan que la visita contempla un evento protocolario en el salón Gobernadores, del Palacio de Gobierno, y un segundo evento en el Museo de Arte, con diversas ponencias. Nos dicen que la funcionaria federal estaría acompañada por algunos invitados especiales, también de la Ciudad de México. Atajo. El sábado pasado, en el anillo vial Fray Junípero Serra, se registró un accidente vial severo cuando una pipa de agua, por ahorrarse unos minutos en tomar el siguiente retorno, se cruzó los tres carriles para entrar a El Refugio y una camioneta con una familia se impactó contra su costado, quedando una mujer prensada al interior de la unidad, quien logró ser rescatada con vida. No es la primera vez que en ese retorno se generan accidentes severos por los conductores, que por no avanzar 700 metros más hasta el otro retorno, prefieren jugarse la vida atravesando el Fray Junípero. Sería conveniente que hubiera una patrulla en la zona para inhibir esta práctica que puede tener fatales consecuencias. Movimientos en el PRI. Nos dicen que en los próximos días, a más tardar la próxima semana, podría haber cambios al interior del Partido Revolucionario Institucional; pues es que dicen que desde la capital del país están a punto de palomear algunas posiciones. Por ejemplo, el que podría llegar a ser líder del Movimiento Territorial es Carlos Rentería, quien hace tan sólo unos días fue separado de la legislatura por investigaciones. Otro movimiento que se podría dar en el tricolor es la llegada de Pancho Pérez como presidente del Comité Municipal en Querétaro. Hay que recordar que Pancho Pérez ya fue candidato en las pasadas elecciones por el sexto distrito y actualmente es dirigente del mismo movimiento territorial. ¿A qué obedecerán estos cambios? ¿Cuál es el mensaje? ¿Qué es lo que van a perseguir con esta estrategia? Pronto lo sabremos. (EUQ, 2)

MARTES 26 DE ENERO DE 2016

CULPAR A LA VÍCTIMA

Por Víctor López Jaramillo

Los hechos son los siguientes: en la mañana del 11 de diciembre de 2015, la joven Yosheline Arenas Heredia, de 19 años de edad, salió rumbo al gimnasio, ubicado en Prolongación Constituyentes, en el municipio de Corregidora, para después ir a su trabajo en una franquicia de comida italiana. Salió del gimnasio aproximadamente a las 10:30 de la mañana. Desde entonces su familia no tiene noticias de ella. Ante el pasmo de las autoridades de justicia, el día 15 de diciembre su familia crea un perfil en Facebook para localizar a Yosheline. El mensaje inicial exigía a las autoridades tomar cartas en el asunto e investigar la desaparición de la joven. El tema se vuelve agenda en redes sociales y el gobierno se ve obligado a reaccionar y lo hace culpando a la víctima. Lo primero que dice es que la joven se ausentó por voluntad propia. Un intento absurdo para dar carpetazo al asunto e intentar borrar de un plumazo el tema de las desapariciones en el estado. Entonces parecía que a las autoridades lo único que les interesaba era irse de vacaciones navideñas. Sin embargo, como efecto bola de nieve, el tema creció en redes sociales. Llegó el 2016, Yosheline sigue desaparecida y los primeros indicios de la negligencia de las autoridades comienzan a surgir. Proceso informa que la Procuraduría General de Justicia (PGJ) destruyó pruebas que hubieran ayudado a localizar a la joven, esto de acuerdo con testimonios de María de Lourdes Cortés, abuela de Yosheline. A mediados de este mes, la PGJ crea la Unidad Especializada para la Búsqueda de Personas Desaparecidas, justo cuando el tema de las desapariciones y el caso de Yosheline están en auge. Pasmado, el gobierno de Francisco Domínguez y su equipo de justicia no dan respuestas claras. Él no puede cumplir una de sus promesas de campaña que lo llevaron al Palacio de la Corregidora: la seguridad. Ante esto, la semana pasada la historia comenzó a dar una vuelta de tuerca. Primero, un diario local especuló que se había encontrado el cadáver de la joven desaparecida. Especulación solamente. Días después, la Procuraduría da a conocer un video tomado el 11 de diciembre donde presuntamente se ve a la joven Yosheline Arenas Heredia abordar un vehículo. Y las autoridades piden ayuda a la sociedad para identificar al vehículo. Este hecho despierta más dudas de las que aclara. ¿Por qué hasta después de un mes se da a conocer este video? ¿Desde cuándo lo tenían? ¿Hasta después de un mes se interesaron por el caso? ¿Cuál es la intención de difundir el video? ¿Es para sostener la versión inicial de las autoridades de que se fue por voluntad propia? Lo que podemos deducir es que la PGJ sigue con su estrategia de lavarse las manos y culpar a la víctima de lo que le sucede. Revictimizan a quienes sufren de la violencia en este país. A estas alturas la pregunta, más que si la joven se fue por voluntad propia, es saber en dónde está. Todo indica que esto es un intento de las autoridades para desviar el poco eficiente trabajo que han hecho hasta el momento. El equipo de justicia que no supo manejar el caso BMW, donde un conductor de un auto de dicha marca presuntamente asesinó a un joven por un absurdo incidente de tránsito en 2004, se enfrenta a una situación similar. En aquel caso se apostó a que con el tiempo se olvidaría el tema. Ahora se quiere seguir con la misma estrategia. Recordemos que en 2004, fecha del mencionado caso BMW, Juan Martín Granados Torres era procurador en el estado. Hoy, como secretario de Gobierno, se enfrenta a otro caso que esperemos no corra la misma suerte. La sociedad exige la solución de este caso, no una apuesta por culpar a las víctimas ni apelar al olvido. (EUQ, 11)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Seis años de El Portal de Querétaro. 2 mil 190 días. Hace seis años, en un lunes como ayer, inició transmisiones El Portal de Querétaro bajo el nombre de PLAZA DE ARMAS y, desde ese momento, también comenzó la vorágine informativa que creció como bola de nieve hasta convertirse, convirtiéndonos pues, en el grupo multimedios más importante de la región. Ese lunes 25 de enero, como dicen los toreros, Dios repartió suerte, y como nosotros habíamos iniciado la recolección y clasificación de las noticias a las 5:00 de la mañana, media hora más tarde,

MARTES 26 DE ENERO DE 2016

cuando “El JJ” le disparaba en la cabeza al futbolista Salvador Cabañas en un baño del BarBar, fuimos de los primeros en subir a nuestra plataforma el incidente. Y de ahí, para arriba, el servidor reventó a las 7:00 de la mañana y quien albergaba nuestro hosteo llamó para preguntar por qué teníamos tantas visitas en nuestro lanzamiento. Lo demás es historia: arduo trabajo con el mejor equipo de periodistas, comunicadores, fotógrafos, diseñadores, voceadores, anunciantes y administradores, además de la buena estrella, han sido la marca de la casa que ha rendido grandes frutos. Y pasaron cuatro meses de nuestra salida al aire, del disparo a Salvador Cabañas, cuando obtuvimos una exclusiva que marcó nuestro destino: Diego Fernández de Cevallos fue secuestrado la noche del 14 de mayo. Unas horas después, cuando contadas personas lo sabían, PLAZA DE ARMAS sale a dar la noticia que fue replicada en México y el resto del mundo. El excandidato presidencial había sido raptado dentro de su rancho. No dejó -no dejaron sus captores- rastro de él, salvo unas tijeras ensangrentadas que utilizaba para emparejarse la barba. Esa fue -una agridulce exclusiva- la prueba del ácido: Reforma, CNN... los principales medios daban como fuente a “un portal queretano llamado PLAZA DE ARMAS”. Con nuestra información, fue enterado el Presidente Felipe Calderón, que alistaba su viaje a España. ¡No sabía!, nos comentó el periodista Joaquín López Dóriga cuando quiso confirmar con el Mandatario. Y así crecimos día con día. La economía de prestigio que como multimedios hemos logrado con la marca PLAZA DE ARMAS, nos estimula para seguir adelante, sabedores de que vienen más éxitos periodísticos. Somos cada día que pasa, el referente informativo local y nacional de lo que pasa en Querétaro y otras latitudes. En las redes sociales también hemos crecido de manera sostenida, con un agregado: nunca -a diferencia de otros- hemos comprado un solo seguidor. En Facebook tenemos casi 35 mil amigos. En Twitter, 27 mil 600 seguidores. Como le comento, ninguno ha sido captado a través de empresas, robots o plataformas dedicadas a comprar seguidores o trolls. Es gente de carne y hueso que opina y debate. Agréguele los miles de amigos y seguidores de los conductores de El Noticiero de Querétaro, nuestro director Sergio Arturo Venegas Alarcón, Álvaro Rico, Liz González y este Armero. Y en nuestro portal, los números, respaldados por Analytics de Google, son, por así decirlo, prometedores. Mensualmente nos visitan cerca de 400 mil personas que visualizan más de un millón 300 páginas. Eso es PLAZA DE ARMAS, El Portal de Querétaro, cuyo mayor golpe informativo se dio el 8 de enero pasado, cuando fue detenido Joaquín Guzmán Loera, alias El Chapo, en Los Mochis, Sinaloa. Y es que minutos después de que PLAZA DE ARMAS reveló fotos y videos exclusivos del momento de la captura y traslado de Joaquín “El Chapo” Guzmán y su lugarteniente, Iván Gastélum, diversos medios de comunicación, nacionales e internacionales, viralizaron los contenidos de esta empresa multimedios. En Europa, Estados Unidos y la Ciudad de México, las imágenes con nuestra marca de agua fueron retomadas por The New York Times, The Wall Street Journal, The Washington Post, Times, O Globo de Brasil, CNN, ABC News, CBS News, Daily Mail News, Reuters, AFP, El Mundo, de España; Grupo Fórmula, El Financiero, La Silla Rota, Televisa, Proyecto 40, TV Azteca, Milenio TV, Publimetro y Sopitas.com, entre otros. Esa exclusiva, llevó a que el video exclusivo de su traslado del motel a la Ciudad de México registrara al día de hoy en YouTube 176 mil visitas. Diez mil diarias en promedio. Ese es el tamaño de El Portal de Querétaro en sus primeros seis años de vida. Estos 2 mil 190 días, con sus noches largas y mañanas cortas. Y con el equipo de armeros, leales, solidarios y pacientes. Siempre al pie del cañón. -OÍDO EN EL 1810- Encono. Para los dueños del poder político y económico, no vale el trabajo periodístico, la trayectoria ni las familias que dependen de esta empresa. Siguen empeñados en destruirnos. Desean que un día por la mañana, sus cercanos les informen que PLAZA DE ARMAS dejó de existir. Olvidan la temporalidad del poder político. Por lo pronto, que esperen sentados. -¡PREEEPAREN!- Voceros. Mientras un medio local imprimía su portada decretando la baja de delitos en la capital y atribuyéndosela al alcalde Marcos Aguilar Vega, un comando armado se metía al motel Deseo en Sombrerete y -además de robar dinero y pantallas de las habitaciones- abusaba de dos mujeres. El cobarde ataque nos demuestra dos Querétaros: el que algunos medios ven, y el de verdad. ¡Porca miseria! -¡AAAPUNTEN- Sorprendidos. Algunos priistas, con quienes ha platicado este armero, se muestran sorprendidos por la capacidad de algunos militantes distinguidos

MARTES 26 DE ENERO DE 2016

enquistados en el Cabildo capitalino y el Congreso local para nadar de muertito. Son como el agua tibia, me comentan. Y sí. -¡FUEGO! En medio año. Seis meses separan al gobernador Francisco Domínguez Servién de su Primer Informe de Gobierno. ¿Con qué resultados llegará a la sede del Legislativo? ¿Cuál es su proyecto de obras? ¿Qué números dará en cuanto a la inseguridad? ¿Gestión de inversión? ¿Corrupción? Veremos y comentaremos. (PA, 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Confirmó el gobernador FDS la asistencia del presidente EPN a la celebración del próximo 5 de Febrero, por el 99 Aniversario de la promulgación de nuestra Carta Magna, en el Teatro de la República, además de la visita ya comentada del día 11 para inaugurar la planta de Safran. (PA, 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

En las próximas pasadas administraciones estatales y municipales echaron mano de las cifras oficiales y de algunas encuestas que referían lo bien que estábamos en materia de seguridad; algunos meses el sistema nacional de seguridad nos otorgaba buenos lugares en materia de combate a la delincuencia. De acuerdo al secretariado Ejecutivo del CNSP, en su reporte de diciembre, se da cuenta que descendió la incidencia en 10 de 20 delitos del fuero común en el municipio de Querétaro; lo que representa un avance con relación a octubre del año pasado (inicio de la actual administración), cuando se reportó el descenso de la incidencia en solamente 4 de ellos. (...) Por su parte el gobierno del estado asegura que no se ha disparado la cifra de delitos, sino que se ha mantenido lo que les heredaron de la pasada administración de la cual aseguran, “escondían” las cifras reales de la incidencia delictiva en el estado. Los expertos aseguran que la seguridad (inseguridad) es un asunto de percepción muy por encima de las cifras oficiales o de “sesudos” estudios elaborados por prestigiosas empresas o centros de investigación. DE REBOTE. Una prueba más para los “grandes electores” de Querétaro, los diputados nuevamente caerán en la tentación de partidizar y “repartir” en la elección de comisionados de Información Gubernamental. Es pregunta. (DQ, 11)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

PASARELA. A querer o no los diputados locales harán el domingo algo increíble, y es que ese día sesionarán para elegir a los dos nuevos comisionados de la CEIG previo análisis de los perfiles y previa lectura -dicen- de los ensayos escritos por todos los aspirantes. Pero ni se ilusionen con la prometida auscultación (así se dice) académica, porque la verdad es que estas designaciones han tenido, tienen y tendrán carácter político. Igual que pasó cuando la fuga de los magistrados, PAN y PRI negociarán posiciones. Puro cuento eso de la autonomía. CORRIO, literal, el delegado federal de la CONAGUA, Javier Lobo, al final de la presentación del Paseo del Río El Pueblito y cuando vio que los reporteros lo buscaron para una entrevista. ¡Para eso nos gustaba!, decían los colegas. (DQ, 1)

ASTERISCOS

ATERRIZAJE. Por fin, después de idas y vueltas, se concreta hoy la firma del convenio que oficializa la creación de dos zonas metropolitanas queretanas. Para tal efecto, está en la capital del estado Rosario Robles, SEDATU. La constitución de estas 2 conurbaciones implica mayor cantidad de recursos para los cinco municipios partícipes: Corregidora, El Marqués, Querétaro en una y SJR y TX en la otra. ENCUENTRO. Justo después de firmar el referido

MARTES 26 DE ENERO DE 2016

acuerdo, Rosario Robles y el gobernador FDS camina del Palacio de Gobierno al Museo de Arte, en donde inauguran la reunión de integrantes de la Red de las Zonas Metropolitanas. Ahí se estrenarán como nuevos integrantes de la referida agrupación, los municipios que presiden Mauricio Kuri, Mario Calzada, Marcos Aguilar, Guillermo Vega y Raúl Orihuela. DELICADAS. Las declaraciones del rector de la UPSRJ, Enrique Sosa Gutiérrez, son para decir lo menos de alto riesgo, ya que afirmó que en la capital del estado y en SJR, hay presencia de pandilleros de la “Mara Salvatrucha”. Es de alto riesgo, pues si sabe de su existencia, ya debió de denunciar, y si no es cierto, es un error serio que o diga sin saberlo. CELEBRACION. El periódico español Dream Alcalá celebró la noticia del hermanamiento entre Querétaro y Alcalá de Henares, ciudades Patrimonio Cultural de la Humanidad. En su nota, este diario digital ibérico consigna la declaración de la concejala de Patrimonio Histórico, Cultura, y turismo de Alcalá de Henares, María Aranguren, quien dijo que este acuerdo de colaboración ‘será tremendamente beneficioso’, pues provocará el arribo de más turista mexicano el que es de gran poder adquisitivo. (AM 1 y 3)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	